

UKRAINE

Les civils, toujours plus exposés au danger des mines et des engins non explosés ou abandonnés après l'explosion du barrage de Kakhovka

Lyon, le 09 juin 2023. Dans la nuit du lundi 5 au mardi 6 juin, le barrage de Nova Kakhovka a explosé en Ukraine. Au-delà de la catastrophe environnementale que cet accident représente, de nombreuses mines et des engins non explosés ou abandonnés, massivement présents dans le pays, ont été déplacés par le passage de l'eau. Handicap International souhaite alerter sur le risque que cela peut représenter pour les civils, les engins explosifs s'étant déplacés parfois au plus près des habitations, au cœur des villes et des villages. La dépollution des terres sera, en outre, d'autant plus complexe pour les experts du déminage avec cette nouvelle catastrophe.

Note aux rédactions : des porte-paroles sont disponibles pour répondre à des interviews sur les conséquences du déplacement des mines et engins explosifs suite à l'explosion du barrage. Pour toute demande, merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org / 06 98 65 63 94).

« La destruction du barrage de Nova Kakhovka, dans le sud de l'Ukraine, aura des **conséquences humanitaires durables**. L'inondation incontrôlable du fleuve Dnipro a déjà contraint des milliers de civils à quitter leur foyer. Les réserves d'eau sont contaminées par le déversement massif d'ordures, de produits agrochimiques et d'autres matières dangereuses. Les systèmes de traitement des eaux usées et d'égouts ont cessé de fonctionner. Des champs agricoles ont été inondés et des milliers de personnes sont à la recherche d'abris sûrs.

L'eau a déplacé des mines et des engins non explosés ou abandonnés, et les a dispersés dans les villes et les villages, créant un danger supplémentaire pour la population civile qui se déplace et les travailleurs humanitaires qui leur viennent en aide : depuis le début de l'invasion russe, l'Ukraine connaît en effet une contamination par les armes explosives sans précédent, surtout concentrée dans l'Est et le Sud du pays, notamment dans la région du barrage de Nova Kakhovka. L'étendue de la contamination sera connue lorsque l'eau se

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

sera retiré des zones inondées. La dissémination des mines antipersonnel et des engins explosifs compliquera le travail des experts en déminage, car ils deviendront plus difficiles à localiser, à neutraliser et à détruire.

Handicap International reste préoccupée par les dommages causés aux civils par la guerre. **Les parties au conflit ne devraient jamais utiliser d'armes interdites, telles que les mines antipersonnel ou les armes à sous-munitions, à aucun moment et en aucune circonstance.** Nous condamnons fermement toutes les violations du droit international humanitaire et des normes internationales relatives aux droits de l'homme ».

Anne Héry, directrice du plaidoyer chez Handicap International

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org